6. Dan Karate

für Manfred Engel

Manfred Engel hat am 14. September 2012 einen wirklichen Meilenstein im Karate-Do gesetzt und die Prüfung zum 6. Dan bestanden.

Im Deutschen Karateverband betreiben zurzeit etwa 120.000 Menschen die Kampfkunst Karate.

Von diesen 120.000 aktiven Karateka tragen nur 141 (aktueller Stand) den 6. oder einen noch höheren Dangrad.

Diese Statistik spricht eine sehr deutliche Sprache und vermittelt vielleicht annähernd ein Bild darüber, wie herausragend die Leistung, die von Manfred Engel am 14.09.2012 in Neuss vor einer hochkarätigen Prüfungskommission gezeigt wurde, zu bewerten ist.

Der 6. Dan ist nur ganz wenigen Karateka vorbehalten und gleichzusetzen mit dem Status eines Großmeisters im Karate-Do.

Ich kenne Manfred und weiß, dass er unsere Kampfkunst im wahrsten Sinne des Wortes "lebt". Immer wieder setzt er ganz eigene Akzente und ist schon seit Jahrzehnten mit Leib und Seele Karateka. Ich denke, dass man auch nur durch eine ganz ausgeprägte Identifikation, durch tiefe Verinnerlichung, überhaupt in der Lage ist einen so hohen Dan-Grad zu erreichen.

Manfred hat das geschafft und wir alle gönnen ihm diesen Erfolg von ganzem Herzen.

Lieber Manfred, nochmals ganz herzlichen Glückwunsch von mir und der ganzen Abteilung Karate zu dieser tollen Leistung.

Achim Leist